

**ACTA PLENO**  
**SESION Nº 2024/17-PLENO**

**FECHA:** 6 de diciembre de 2024.

**LUGAR:** Teatro Wagner

**HORA:** 12:39

**SESIÓN:** Extraordinaria

**ASISTENTES:**

ANTONIO PUERTO GARCIA	EUPV:ADELANTE	Alcalde-Presidente
ROSA MARIA RUIZ MARTINEZ	EUPV:ADELANTE	Vocal
DANIEL PUERTO GARCIA	EUPV:ADELANTE	Vocal
ANTONIA GARCIA MOROTE	EUPV:ADELANTE	Vocal
VICENTE CARLOS CERDAN PEREZ	EUPV:ADELANTE	Vocal
JOSE VICENTE PEREZ BOTELLA	EUPV:ADELANTE	Vocal
DANIEL AGUILAR PUCHE	EUPV:ADELANTE	Vocal
AROA MIRALLES DIEZ	EUPV:ADELANTE	Vocal
ISABEL PASTOR SOLER	EUPV:ADELANTE	Vocal
SERGIO PUERTO MANCHON	PP	Vocal
ANTONIO ENMANUEL MIRA CERDAN	PP	Vocal
JOSE RAMON BOTELLA CAÑIZARES	PP	Vocal
NIEVES MARIA PUJALTE URIOS	PP	Vocal
M NIEVES MOROTE NAVARRO	PSOE	Vocal
ANTONIO PRIETO CERDAN	PSOE	Vocal
MIGUEL ANGEL LOPEZ TORA	VOX	Vocal
MIGUEL ANGEL MATEO LIMIÑANA	C's	Vocal
JAVIER MACIA HERNANDEZ		Secretario

**AUSENTES:**

YOLANDA MORENO APARICIO (Excusada)	EUPV:ADELANTE	Vocal
M JOSE CREMADES HERNANDEZ (Excusada)	PP	Vocal
MARIA JOSE CIFUENTES RODENAS (Excusada)	PP	Vocal
TELESFORO PASTOR PENALVA (Excusado)	PSOE	Vocal
PALOMA ALFARO CANTO (Excusada)		Interventora

Existiendo el "quórum" previsto en el artículo 113.2 de la Ley 8/2010, de 23 junio, de Régimen Local de Comunidad Valenciana, en concordancia con el artículo 46 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, la

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



Presidencia declara abierta la sesión, entrándose de lleno en los asuntos fijados en el orden del día, adoptándose respecto de ellos los siguientes acuerdos:

## ORDEN DEL DÍA

1. PSER-Cultura, Deporte y Juventud. 2024/287-CUL.

ASUNTO: ENTREGA DE DOS MENCIONES HONORÍFICAS DEL DÍA DE LA CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA, 6 DE DICIEMBRE DEL 2024. ACTO SOLEMNE.  
REF.: P/UA/MGA.



1. PSER-Cultura, Deporte y Juventud. 2024/287-CUL.

ASUNTO: ENTREGA DE DOS MENCIONES HONORÍFICAS DEL DÍA DE LA CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA, 6 DE DICIEMBRE DEL 2024. ACTO SOLEMNE.  
REF.: P/UA/MGA.

## INTERVENCIONES

**D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente):** Bienvenidos a todos y a todas. Quiero daros la bienvenida y al mismo tiempo las gracias por, en un día tan especial para todos los españoles y españolas como es nuestra Carta Magna que cumple 46 años, Aspe una vez más, en uno de los escenarios centenarios como este Teatro Wagner, rinde reconocimiento a personas que, en la vida social, económica y en definitiva los que han ido caminando delante de nosotros han ido abriéndonos paso al futuro alentador que en definitiva nos depara.

En primer lugar, dirigirme a la Corporación Municipal, Secretario municipal y a todos ellos dar las gracias por ese acuerdo y consenso, siempre en destacar a las personas que en estos momentos ha recaído el título constitucional, el reconocimiento constitucional en este caso a la familia Asencio Pastor y a título póstumo a María Teresa Manchón. Quiero también saludar especialmente a todos los vecinos y vecinas que, si hoy no estáis aquí en este patio de butacas del Teatro Warner, también nos veréis a través de los medios de comunicación. Quiero saludar al Rector de la Basílica, Don Carlos Mendiola, a la Jueza de Paz Trini y también a los cronistas Carlos y Gonzalo, y a todas las asociaciones empresariales, comerciales, culturales, sociales y solidarias. Creo que es un día muy especial para todos los aspenses y para todos los españoles, en definitiva, yo creo que un pueblo que sabe reconocer y agradecer, en este caso lo que estamos haciendo hoy, a través del día de la Constitución, es un pueblo que tiene el futuro por delante.

Quiero Ahora darle paso al Secretario municipal, Don Javier Maciá, para que dé lectura de esa acta que el pasado 27 de noviembre, en el acuerdo plenario todos los

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



grupos municipales, aprobamos dar mención hoy en este teatro a los reconocidos o nominados, en este caso la familia Asencio Pastor y a María Teresa Manchón. A continuación, le doy paso y continuaremos con el acto ya con las nominaciones y reconocimientos.

**D. Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación):** Buenos días. Tras la instrucción del procedimiento que se inicia en fecha 25 de octubre del 2024, por medio de reunión de la Junta de Portavoces, se inicia el expediente por medio de decreto de Alcaldía en fecha 31 de octubre para conceder las menciones honoríficas a la familia Asencio y a favor de doña María Teresa Manchón Gilabert, a título póstumo. En fecha 5 de noviembre del 2024 se produce el Acta de la Comisión Especial de Honores y Distinciones, de acuerdo con el Reglamento de Honores y Distinciones del Ayuntamiento de Aspe, donde se dictamina favorablemente en la Comisión Especial la concesión de las menciones honoríficas citadas anteriormente. Tras la exposición pública y los informes correspondientes, incluido el de Secretaría al tratarse de un asunto cuya acuerdo conlleva mayoría cualificada, es en fecha 27 de noviembre del 2024 cuando el pleno por unanimidad acuerda conceder las siguientes menciones honoríficas:

- A la familia Asencio, por su trayectoria profesional y su tradición pastelera, pasando de una generación a otra. Siendo sus productos reconocidos a nivel nacional, lo que aporta riqueza a nuestro municipio al divulgar nuestra gastronomía y sirviendo a su vez de reclamo turístico.

-A Dña. María Teresa Manchón Gilabert a título póstumo, por su labor social y humanitaria a favor de las personas más desfavorecidas. Colaborando con diversas asociaciones de índole social.

En el mentado acuerdo del pleno se dispone la entrega de las menciones honoríficas en el día de hoy, 6 de diciembre del 2024, a las 12:30 horas en el Teatro Wagner en sesión Solemne.

Se emite un video presentación de la familia Asencio:

*“La familia Asencio se estableció en Aspen en 1697, marcando el inicio de una tradición confitera que ha perdurado más de 250 años. Fue Vicente Asencio Martí, nieto del médico Pedro Asencio, quien en el siglo XVIII fundó este linaje. Su legado continuó generación tras generación desde la tradicional confitería K. Juan Pedro en la plaza de Sagasta hasta la evolución con su hijo Juan Pedro Asencio. Juan Pedrico amplió el obrador e innovó con un horno moruno, consolidando el nombre Asencio como sinónimo de calidad. Su hijo Raúl llevó la confitería a nuevos horizontes, formándose con los mejores maestros en la prestigiosa escuela de*

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



*pastelería de Bella Terra. Hoy los descendientes de Raúl y Nieves siguen este dulce legado combinando tradición e innovación sin olvidar nunca sus orígenes. Se concede una mención honorífica a la familia Asencio por su trayectoria profesional y su tradición pastelera.”*

**D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente):** Reconocer esta mención a la familia Asencio Pastor, la mención honorífica del título de la Constitución y solicito que me acompañen los Portavoces municipales para la entrega de esta mención.

**D<sup>a</sup> María Amparo Asencio Pastor:** En primer lugar, agradecer en nombre de toda mi familia Asencio Pastor al Ayuntamiento de Aspe, a la Corporación municipal D. Carlos Mendiola, Juez de Paz y cronistas, y a todos los que en este día habéis querido acompañarnos, este reconocimiento que recibimos con gran alegría.

Es un reconocimiento que refleja no solo a mi familia, sino a todas las familias aspenses que con amor, esfuerzo y generosidad han dedicado su vida a sacar a sus hijos adelante. Cada una de ellas desde su profesión, o negocio y vocación, hacen que Aspe sea el pueblo que es, además de su industria y comercio, sobre todo por el valor de su gente, por la calidad humana de los aspenses. Este calor humano que reciben los que vienen de fuera, se gesta en la familia, las familias son el corazón de un pueblo, desde donde nacen nuestras buenas obras, nuestros proyectos, nuestras ilusiones, y así lo hemos vivido nosotros, mis hermanos Raúl, Juanfran Rafa Cristóbal, mi hermana Nieves y yo.

Todos los que estamos aquí hemos compartido algún momento con mis padres ¿qué podemos decir de ellos que no conozcáis? Mi padre desde el cielo nos estará escuchando y le mandamos un fuerte beso, ojalá nos pudiera mandar un chiste de los suyos para que nos riéramos con él, ¿qué sentido del humor tenía; nos ha hecho reír a todos ¿verdad? Aunque estuviera a tope de trabajo en el obrador, siempre tenía el humor para sacarle a quien entraba a verlo una carcajada, siempre puesto de delantal, era un trabajador incansable, que nos ha enseñado el valor del esfuerzo y del sacrificio, un gran pastelero, mis hermanos le llamaban “maestro “o “magister”. Pero, sobre todo, era un Gran Padre que supo elegir muy bien, a mi madre. Sabía con quién se casaba, ella mi madre, para nosotros es un modelo a seguir, humilde, serena, paciente, siempre cuidando con mucho mimo y dedicación de cada uno de nosotros. Multiplicaba las horas porque llegaba a todo; ayudar a mi padre en la pastelería, la casa, cuidaba de todos nosotros de los 6 y de mi padre, su marido cuando más lo necesitó. Cuando en ocasiones me siento desbordada siempre pienso en ellos y digo, ¡venga; que tus padres aún tenían mucho más que atender y podían con todo.

Les estamos muy agradecidos por haber formado nuestra familia, nos han educado en los valores cristianos y en un hogar donde hemos recibido la fe y mucho

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



amor, ellos nos han transmitido el gozo por el trabajo, el amor fraterno, el perdón generoso y la ofrenda de la propia vida, nos han enseñado a cuidarnos unos de otros, porque en una familia de 6 hijos y un negocio tan sacrificado “cuanta más fiesta más trabajo”. Cuántas veces hemos escuchado esta frase de las personas del pueblo que nos aprecian y valoran el esfuerzo que supones este negocio, Fiestas de la Virgen de las Nieves, Navidades, Semana Santa, S. José, estos momentos de trabajo intenso en nuestra casa han hecho que aunáramos esfuerzos y cuidáramos unos de otros, siempre.

Pero nos hicimos mayores y la familia creció. Y dicen “que detrás de un gran hombre hay una gran mujer” y así es en mi familia, no podría tener unas cuatro cuñadas mejores, Tere, Juani, Irene y Mayte que han sido y son un ejemplo por su apoyo incondicional a mis hermanos, apoyándolos en su proyectos e iniciativas que han hecho y hacen de ellos unas grandes personas y grandes profesionales.

Y si hablamos de dulces y pasteles, hay un ingrediente muy importante que es el azúcar, que no se ve cuando nos comemos un pastel, pero es el que hace que sea realmente un pastel. Mi hermana, que nos endulza la vida a todos, en la sencillez del día a día, nos enseña la felicidad de dar, la nobleza y la grandeza de donarse sin esperar nada a cambio, sin medida, por el solo gusto de dar y de servir con amor. Gracias por tu entrega hermana al Papa a la Mamá y a todos nosotros.

No seríamos la familia que somos sin mis abuelos y abuelas, mis tíos y mis tías a todos los que ya no están con nosotros les mandamos un fuerte beso al cielo. Mis primas y primos con los que hemos compartido los momentos más importantes de nuestra vida y no tan importantes pero que a los que queremos muchísimo.

También queremos poner en valor a todos los que con esfuerzo y dedicación han contribuido en nuestro negocio durante muchos años, a Fina y Antonia que en paz descansen que ya no están con nosotros, a Carmen la de falange, a Juan Gómez, que han pasado tanto tiempo en nuestra infancia con nosotros. Y también a todos los que en este momento dedican su esfuerzo y dedicación en las pastelerías con mis hermanos.

Termino estas palabras agradeciendo a mis hermanos Raúl y Juanfran. Raúl y Tere, Juanfran Y Juani por seguir endulzando y llevando al pueblo de Aspe a todos los rincones del mundo con su esfuerzo y dedicación.

Reiteramos nuestros agradecimientos, son: Raúl, Marina, Alejandra, Sara, Martín, Pablo, Hugo, Marta, Pedro, Isaac, María e Inés, quien nos quieren agradecer a todos ustedes junto con nosotros la familia a todos ustedes este reconocimiento, como he dicho al Ayuntamiento y a la Corporación Municipal, y todos los que habéis compartido estos momentos con nosotros, porque todos juntos formamos la Gran Familia de Aspe, todos juntos. Muchas gracias.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



Se emite un video presentación de Dña. María Teresa Manchón Gilabert:

*“María Teresa Manchón Gilabert nació en Aspe el 19 de octubre de 1945. Desde joven, su vínculo con la parroquia Nuestra Señora del Socorro marcó su vida, desarrollando un firme compromiso con la solidaridad y la caridad hacia los más desfavorecidos. Fue catequista, impulsora del Centro Juvenil Parroquial y voluntaria de Cáritas, donde lideró iniciativas como la plataforma Aspe contra el Hambre. También colaboró con organizaciones como Manos Unidas y Proyecto Hombre. María Teresa destacaba por su empatía y generosidad, ofreciendo apoyo incondicional a quienes más lo necesitaban. Su labor desinteresada y su fe inquebrantable la convirtieron en un referente de entrega y humanidad. Se concede una mención honorífica a título póstumo en reconocimiento a su extraordinaria labor social y humanitaria a María Teresa Manchón Gilabert.”*

**D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente):** Mención honorífica el día de la Constitución, del pueblo de Aspe y la Corporación municipal con acuerdo el pasado 27 de noviembre a Dña. María Teresa Manchón Gilabert a título póstumo. Y ahora sí, quiero que me acompañen todos los portavoces y su familia para hacerle entrega de dicha mención.

**D. Sergio Puerto Manchón:** Muy buenos días. No he escrito nada así muy elaborado porque sé que las emociones luego no te dejan leerlo como tú querías, pero sí que me he hecho una pequeña chuleta para que no se me pasen las cosas que quiero decir. En primer lugar, agradecer a la Corporación municipal, a mis compañeros de Corporación con Antonio, Alcalde a la cabeza, por haber acordado el entregar a nuestra madre esta mención honorífica. Nunca pude imaginar en mi trayectoria en la corporación que iba a ser posible que viviera un momento tan increíble y emocionante como este, algo que quedará para siempre en mi memoria y por supuesto en mi corazón. Muchas gracias.

También a todos los que nos acompañáis aquí en el Teatro Wagner, por contarnos, sobre todo durante este tiempo, tantas cosas sobre nuestra madre, esas cosas que han hecho que hoy se le haga este reconocimiento. Lo que se tenga que decir de ella nos lo habéis dicho vosotros a nosotros, más que al revés. También agradecer, por supuesto, a la banda del Ateneo Musical Maestro Gilabert, su abuelo, de la que tan orgullosa se sentía y tanto le gustaba ver y escuchar. Y por supuesto, gracias a ti, mamá, por vivir como viviste, por hacer las cosas que hiciste y por querernos a todos como nos quisiste. Gracias.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



Y la pregunta sería hacerse, ¿por qué mi madre vivió la vida como la vivió e hizo las cosas que hizo? Todos los que la conocíais sabéis que era una mujer de una profunda convicción cristiana y de enorme fe. Eso es indisoluble en la vida de mi madre y así hay que reconocerlo. Por lo tanto, ella vivió su vida conforme al primer mandamiento de nuestra fe, ese que dice que todos hemos aprendido de pequeños y ella también. Amarás al Señor sobre todas las cosas y al prójimo como a ti mismo. Pues yo creo que mi madre lo llevó más allá. Es cierto que amó a Dios y a la Virgen por encima de todas las cosas, pero también creo que y creemos que amó al prójimo más que a sí misma. Es esa empatía con las personas enfermas y necesitadas que uno de sus amigos y compañeros me contaba una vez, y la verdad es que los que tuvimos la suerte de pasar junto a ella esos últimos años también en los que la enfermedad iba haciendo mella, pues nos dimos cuenta como seguía estando pendiente de todos los demás, de quién sufría, de quién tenía necesidad. Mucho más que de sus propias ya limitaciones o incomodidades que empezaban a ser muchas. Y también cómo hizo mi madre las cosas que hizo. Pues nuevamente siguiendo las enseñanzas del evangelio, que en el capítulo 6 según San Mateo nos dice, "Por tanto, cuando hagas limosna, no vayas tocando la trompeta por delante, como hacen los hipócritas en las sinagogas y por las calles con el fin de ser honrados por los hombres, os aseguro que ya han recibido su paga. Tú, en cambio, cuando hagas limosna, que no sepa tu mano izquierda lo que hace tu derecha. Así tu limosna quedará en secreto y tu padre, que ve en lo secreto, te lo pagará. Esto también viene a corroborar una frase que también me dijo una gran amiga suya, también luchadora y batalladora en muchísimas de las acciones que nuestra madre llevaba adelante y que me decía, "Sabemos que María Teresa ha hecho mucho, pero también que es mucho más lo que ha hecho sin que lo sepamos." Pues así hacía nuestra madre las cosas. Por este motivo, creo que ni nosotros, seguramente mi padre más, pero ni nosotros fuimos conscientes de la labor que mi madre hacía. Para nosotros era lo habitual que ella estuviera en Cáritas, visitando a un enfermo, en una reunión de Acción Católica, lo veíamos como algo cotidiano, y nos damos cuenta ahora que realmente lo cotidiano era realmente algo extraordinario. Pues sobre estos pilares construyó nuestra madre su vocación de ayuda a los demás a lo largo de su vida. Una vocación que es el legado que nos deja, sobre todo a nosotros, pero creo que también un poquito a todos los que aquí nos encontramos. Legado que, creerme, en mi casa a bandera ya desde hace bastante tiempo, con decisión y mucho orgullo, y creedme que hablo con conocimiento de causa, pues nuestro padre.

Para terminar, quiero leer unas pequeñas palabras inspiradas en un escrito de José María Rodríguez Olaizola, un sacerdote jesuita, teólogo y sociólogo al que he tenido la suerte de escuchar un par de veces. Nuestra madre sigue estando en nosotros que la recordamos, sigue estando en el amor que compartimos con ella, en la memoria de los abrazos que nos dio y que perdurarán para siempre, en las imágenes de ella que cada uno atesoramos en nuestra memoria, en las conversaciones que compartimos y que nos fueron construyendo poco a poco, en esas canciones que tanto le gustaban y

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



que nos hacen recordarle cada vez que las escuchamos. En la sonrisa con la que a veces nos sorprendemos recordándola, en lo tanto que aprendimos de ella, en el sentimiento que hace que a veces queramos obrar de manera que se sienta orgullosa de nosotros. En definitiva, nuestra madre sigue estando. Porque cuando amas, como ella nos amó, sabemos que se va a quedar con nosotros para siempre, más allá de la vida y más allá de la muerte. Muchas gracias.

Ahora creo que mi hermano Rafael también quería dirigirnos unas breves palabras. Rafa.

**D. Rafael Puerto Manchón:** Muchas gracias, hermano. La verdad que me lo has puesto difícil. Es lo que tiene ser el primogénito y que seas tú el jefe de la familia, que hablas primero y a mí pues me solapas un poquito. Yo vengo aquí sinceramente a abrir mi corazón, abrir mi corazón con vosotros para contaros una serie de reflexiones que llevo haciendo un tiempo y que no he preparado para este acto. De hecho, ha sido esta mañana sobre las diez menos cuarto, cuando he llamado a mi hermano y le he preguntado si alguien iba a hablar en el acto. Me ha dicho: "Sí, yo" y digo: es que a mí me gustaría hablar también. Ha habido un silencio ahí incómodo porque habrá pensado, "Uy, con lo imprevisible que es mi hermano, ¿no? Pero al final me ha dicho que sí." Y repito que vengo simplemente a abrir mi corazón con todos vosotros. Debo dar las gracias a mi madre.

Voy a hablar un poquito, no va a ser muy largo sobre mi madre. Voy a dar las gracias a mi madre por, entre otras cosas, por los valores y los principios que nos ha transmitido a toda mi familia junto con este señor que tengo al lado, valores que nos ha transmitido a mis hermanos, a sus hermanas, a sus nueras, cómo no, a la nueva sabia de la familia, su nieta Aitana y Alejandra y a la pequeñaja de Vega. Y no podría enumerar todos estos valores y principios porque seguro que me saltaría alguno. Podría comentar alguno de ellos, por ejemplo, como ha hablado Sergio ya, la empatía siempre ha sido una persona a la que le ha costado muy poco, ha tenido facilidad para ponerse en el lugar del otro y sentir en cierta medida lo que sentía el otro, la amabilidad, el respeto, la caridad, la misericordia y la humildad. Yo estoy seguro que mi madre estará diciendo ahora, "¿Por qué esto? No lo merezco. No, no, no. Yo no quiero." Le ha caracterizado mucho siempre su postura humilde. Si yo tuviese que definir a mi madre, lo tendría muy claro. Una sola palabra, AMOR. Qué pedazo de palabra, ¿eh? Qué palabra más grande, más bonita. Cuando uno piensa en el amor, esa palabra, ese sentimiento, esa emoción lo impregna y lo inunda todo. Bien, pues mi madre, desde que yo la conozco y fui y el primero, excepto este señor que la conoció, ha actuado siempre con una enorme actitud amorosa, una enorme actitud amorosa hacia absolutamente todo, al entorno que la rodeaba, a mi padre, a mis hermanos, a su familia en general, sus hermanas, todo el mundo.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



Aparte de ese círculo cercano, ha tenido esa actitud amorosa a la gente que ha estado un poquito más allá, sus amigas de la infancia, de la juventud, la gente que por circunstancias ha querido ayudar. Y algo muy importante que me hace pensar y valorar todavía más a mi madre, la ayuda, la forma de ayudar a aquellos que sabía que estaban sufriendo y no podía hacer llegar su ayuda. Gente que ha visto en la televisión, gente que se ha enterado de otros pueblos hacia los cuales no tenía un acceso físico cercano. Ella ayudaba como podía, o bien poniéndose en contacto con ciertas asociaciones o bien simplemente rezando por ellos. De una forma más personal en lo que a mí me toca, yo recuerdo de alguna de las tropelías que yo he cometido, que he hecho y creedme, he cometido muchas tropelías, que en un momento traumático había un enfado con mi madre, había unas palabras, un momento muy traumático, cuando se iban calmando las cosas. a la hora o por ahí, Evidentemente yo me arrepentía, rompía a llorar y le pedía perdón una y otra vez. Ante eso, mi madre lo que hacía era cogermela de la mano, mirarme a los ojos con un cariño infinito y decirme, "Una madre no se cansa de esperar." Una madre no se cansa de esperar.

Por último y, para terminar, quería comentar una cosa, un detalle. Si os habéis dado cuenta, en ningún momento he hablado en pasado de mi madre ¿Por qué? Porque, aunque esa persona, mi madre no está físicamente aquí, para mí sigue estando presente en mi vida y supongo que en la de mucha gente. La mía en particular porque yo hablo todos los días con mi madre. Hablaba cuando estaba físicamente aquí. Hablé con ella mucho, todo lo que pude en la última etapa de su vida y sigo hablando cada día con mi madre. Ahora que repito, físicamente no está aquí. Yo todos los días cuando me levanto, el primer pensamiento es para mi madre, dar las gracias a Dios, dar las gracias al sol y dar las gracias por vivir un nuevo día. A lo largo del día sigo pensando varias veces en mi madre. Hay veces que me entran dilemas, dudas, ¿cómo haría esto? Digo, "¿Qué me diría mi madre?" A veces le hago caso y a veces no, tengo que reconocerlo. Pero el diálogo más bonito que tengo con mi madre es cuando me acuesto, me pongo a leer y cuando me canso apago la luz. En ese momento de oscuridad y de silencio tengo una bonita conversación con ella, incluso divertida. Pero siempre, siempre termino con las mismas palabras. Gracias mamá por la paz que me regalas. Gracias mamá por la paz que me regalas. Gracias. Gracias, María Teresa, por la paz que nos regalas. Muchas gracias.

**D. Javier Maciá Hernández (Secretario de la Corporación):** A continuación, se produce el discurso por parte del Señor Alcalde, Presidente.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



**D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente): D. Antonio Puerto García (Alcalde-Presidente):** Autoridades, compañeros y compañeras de la Corporación Municipal, galardonados y familiares, vecinos y vecinas de Aspe:

Hoy nos reunimos, como cada año, en el Teatro Wagner para conmemorar el Día de la Constitución Española en este pleno extraordinario, un acto de homenaje y reconocimiento a familias de nuestro municipio que han destacado por su contribución a la sociedad aspense. Este año 2024, rendimos tributo a la familia Asencio Pastor y, a título póstumo, a María Teresa Manchón Gilabert, quien recientemente nos dejó.

María Teresa dedicó su vida a la solidaridad y la caridad, liderando iniciativas sociales en Aspe, como Aspe contra el Hambre. En reconocimiento a su incansable labor social y humanitaria, hoy le otorgamos una Mención Honorífica a título póstumo, como testimonio de la huella indeleble que ha dejado en nuestra comunidad.

Por otro lado, la familia Asencio Pastor nos ofrece un ejemplo vivo de cómo la tradición y la innovación pueden ir de la mano. Con más de 250 años de legado en la tradición pastelera, han sabido preservar nuestra gastronomía local y convertirla en un reclamo turístico. Por su destacada trayectoria profesional, les concedemos también esta Mención Honorífica.

Los valores de humanidad, solidaridad y profesionalidad que representan estas familias son un reflejo del espíritu de nuestra población. Cada día, nuestros vecinos y vecinas se esfuerzan por generar riqueza, apoyar a quienes más lo necesitan y contribuir al tejido social de Aspe.

Quiero aprovechar este momento para agradecer la labor de nuestras asociaciones culturales, sanitarias, sociales y deportivas, que son fundamentales para nuestra calidad de vida. Sin vuestra dedicación, muchos de los logros que celebramos hoy serían imposibles.

Los últimos años nos han mostrado la importancia de estar preparados para lo inesperado. Ante una pandemia y desastres naturales, que pueden aparecer de un día para otro, Aspe ha demostrado ser una comunidad capaz de organizarse y cuidar de sus ciudadanos. Hemos trabajado de la mano con empresas, entidades y otras administraciones para superar cada reto, y seguiremos haciéndolo con la misma determinación. Desde aquí, mi más sincero agradecimiento por el grado de cooperación y recuerdo especial para entidades y empresas que en coordinador con el Ayuntamiento de Aspe hemos hecho frente y seguiremos haciéndolo a las adversidades.

Nuestra capacidad para remontar las dificultades se refleja en la solidez de nuestro tejido empresarial, que se han multiplicado, y en la reducción del desempleo

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



en nuestra población. Es un camino que debemos continuar, apoyando a emprendedores y fomentando la innovación. La familia Asencio Pastor es un claro ejemplo de cómo adaptarse a los nuevos tiempos y ampliar horizontes.

Nuestro firme compromiso es continuar desarrollando espacios, suelo industrial y abrir puertas a la innovación en nuestra población.

Miramos al futuro, pero sin descuidar a nuestro pasado. El cuidado de quienes fueron nuestro fiel reflejo, nuestros mayores, es y seguirá siendo uno de nuestros pilares fundamentales.

En este sentido, seguimos comprometidos con la mejora de nuestras infraestructuras, como la construcción del Centro de Mayores Dependientes y la ampliación de la Residencia de Ancianos, gracias a la colaboración con otras administraciones. Queremos garantizar que nuestros mayores sigan disfrutando de una vida activa y de calidad. Más de 2.000 mayores se mantienen activos gracias a una amplia oferta de actividades sociales, culturales y deportivas. Seguiremos apostando por fomentar el tejido social con asociaciones como la Asociación Aspe contra el Alzheimer, la Asociación Pro-Personas con discapacidad de Aspe (APDA), la Residencia de ancianos o la Asociación de Mujeres Afectadas por Cáncer de Mama de Aspe (MACMA) así como todas aquellas que trabajen por la mejora de la salud de nuestra comunidad. Seguirán siendo prioritarios en el presupuesto municipal, así como parte fundamental del desarrollo social de nuestro pueblo.

Asimismo, seguimos invirtiendo en la educación de nuestros jóvenes. Ellos son el futuro y debemos apoyarles con el desarrollo de formación, educación, deporte y oferta cultural. Seguiremos trabajando mano a mano con la Generalitat Valenciana para desarrollar nuevos centros educativos convirtiendo Aspe en ejemplo de apuesta con Programas como por el ejemplo el Edificant, con más de 15 millones de euros en inversiones, clave para ofrecerles un futuro lleno de oportunidades.

Nuestros jóvenes necesitan una vivienda digna como miles de familias. Planes como el ADA nos permiten recuperar barrios y ampliar el parque público de viviendas, asegurando que más familias tengan un hogar digno. Seguiremos trabajando con las administraciones para ampliar programas dedicados a la vivienda exigiendo colaboración y ampliación de programas dedicados a la vivienda para todos.

No puedo dejar de mencionar la importancia de la financiación municipal. Los ayuntamientos, como administración más cercana al ciudadano, asumimos competencias que muchas veces exceden nuestros recursos. Es fundamental que las administraciones regionales y estatales cumplan con su deber de cooperación, como lo establece nuestra Constitución.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



En particular, me gustaría aprovechar la ocasión para pedir alto y claro que las administraciones no se olviden de los municipios afectados por la DANA y sigan ayudando sin mirar colores políticos. Necesitamos apoyo continuo para reparar los daños y prevenir futuros desastres, sin que esto signifique restar ni un euro a otros proyectos esenciales y municipios de la Comunidad Valenciana.

El Ayuntamiento de Aspe lleva años trabajando para convertir al municipio en un lugar seguro frente a episodios de fuertes precipitaciones con inversiones no visibles, y con poco gancho electoral, como 2 millones de euros en proyectos de canalización y mejora del sistema de alcantarillado. Otro pilar fundamental es la canalización del río Tarafa. Este proyecto no solo ha mejorado la seguridad ante lluvias torrenciales, sino que también ha transformado el entorno en un espacio natural que fomenta la filtración de agua.

Un aspecto singular del modelo aspense es su destacada eficiencia en la gestión del agua. El municipio aprovecha casi el 92% del agua recogida durante las lluvias, destinándola principalmente al riego de cultivos, parques y jardines. Esto no solo optimiza el uso de un recurso escaso en una zona seca, sino que también evita la acumulación de agua en barrancos y laderas, reduciendo el riesgo de desbordamientos.

Aspe es un pueblo abierto, acogedor con quienes llegan para integrarse y contribuir. Pero también somos firmes con quienes no respetan las normas de convivencia, sean de nuestro pueblo o no a los que cerraremos puertas y perseguiremos con las fuerzas y cuerpos de seguridad a nuestro alcance. En este sentido, agradezco profundamente a los cuerpos de seguridad por su labor diaria en mantener la paz, la seguridad y la convivencia en nuestro municipio.

No caigamos en la autocomplacencia. Sigamos avanzando, unidos como demostramos hoy, y con la mirada puesta en el futuro. Aspe ha demostrado ser una población puntera en nuestra provincia, y estoy convencido de que juntos continuaremos construyendo un municipio del que todos y todas podamos sentirnos orgullosos. Muchas gracias.

Agradecer la música al maestro Alfredo Cerdán y a la banda Maestro Gilbert.

Y ahora para finalizar el acto os pedimos que os pongáis todos de pie y oigamos el himno nacional.

Muchísimas gracias a todos los asistentes, a todo el personal y a todas las personas que han colaborado en todo este acto y deseamos a todos un feliz día de la Constitución.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505



En tal estado, por la Presidencia se levanta la sesión siendo las 13:31 horas. En prueba de todo lo cual se extiende la presente Acta, en borrador, que firma, en unión mía, la Presidencia del órgano municipal.

DILIGENCIA.- Para acreditar que la presente acta, de la sesión núm. 2024/17-PLENO, celebrada por el Órgano Colegiado PLENO ha sido aprobada, sin correcciones, en sesión del mismo órgano núm. 03/2025, celebrada el día 26/02/2025.

Puede verificar la autenticidad de este documento en <https://sede.aspe.es> mediante Código Seguro de Verificación 15706130761452423505

